
我国 明确取缔“地条钢”时间表
新 华 社 北 京 1月 11日 电 （记

者　姜琳 ）记者 11日 从 中 国钢铁工
业协会获悉 ，2017年我 国 将彻底
出 清 “地条钢 ”等落后 产能 ，并
要 求在 6月 30日 前全部取缔 。相
关部 门 目 前派 出 12个督导组赴河
北 、河 南 、广 西 、黑 龙 江等 地 ，
就钢铁煤炭行业淘汰落后产能再
次进行排查整治，“地条钢”就是
其中的重点 。

所谓 “地条钢”，指的是 以废
旧 钢铁为原材料 ，用 工频 、中频
感 应 电 炉冶炼的 劣 质 、低质螺纹
钢 、线材及不合格不锈钢产品 。

工信部副部长徐 乐 江在 中 钢
协 2017年理事扩大会议上说 ，这
次督导发现的 “地条钢 ”情况令

人吃惊 。一 些地方和企业还在纠
结 “地条钢”的定义 ，对淘汰中
频炉存 有 犹豫和迟疑 ，认为存在
“ 短流程创新”，全 面取缔会 否造
成 “误伤”；还有人担心取缔 中频
炉 、工频炉影响废钢回收利用等 。

“ 从 目 前掌握的情况看 ，绝大
部分都不会 ‘错杀 ’，多数中频炉
冶炼企业基本就是 ‘作坊 ’。”徐
乐江表示 ，2016年钢铁行业去 除
的 产能 中 ，有 些是正常在产 的 高
炉 、转炉 ，其环保 、工 艺 和产 品
质 量 ，都 远 高 于 “地 条 钢 ”设
备 。在这 种情况下 ，如果还对 中
频炉 、工频炉 “手下 留情”，显然
有失公平 。

打 击 “地条钢 ”会 不会影 响

钢铁供需关系 从而抬升价格？业
内 专 家表示 ，从 目 前情况看 ，我
国 钢材 产 量仍有 过剩 ，淘汰 “地条
钢 ”不会造成建筑钢材资 源 紧 张 、
供不应求 。更为 关键的是 ，中频炉
等落后产能退 出 ，有利 于维护 良好
市 场环境 ，使 规 范 的 钢铁企 业 受
益 ，特别是替广大消费者挡住 了 有
安全隐患的建材产品 。

“ ‘地条钢 ’必须 ‘归零 ’，这是
绝对不能容忍的。”国家发展改革
委 副 主任林念修透露 ，2017年去
产 能 将 着 力 开 展 清 落 后 、控 总
量 、提门槛 、促重组 、推循环和严
监管六方面工作 ，并将首次利 用卫
星监控钢铁煤炭企业的生产 、出 货
量和排放情况 。

“合力”建会实现双赢
——雁塔 区 总 工会加快行业 （区 域 ）性工会组建 小 纪

“ 自 从加入工会 ，工 资 、休
假有 了 保障 ，连住宿 问题也给解
决 了……”国花餐饮公司服务员
李 爱 萍 谈 到 加 入 工 会后 的 “福
利”，一改往 日 的 少言寡语，“连
珠炮”般介绍说 。

“ 目 前 ，小 寨 辖 区 200多 家
餐饮企业 的 2000多 名 员 工加 入
了 工会组织。”雁塔 区总工会副
主席刘康曹介绍说 。

近几年 ，雁塔 区总工会通过
加快行业 （区域 ）性工会建设 ，
有 效解 决 了 职 工 的 各 类 利 益诉
求 ，让工会成为职工名副其实的
“ 娘家人”，实现了双赢 。

“ 合力 ”建会促覆盖

“ 去年 以来 ，区 总工会 与 区
中小企业局 、发改委 、劳动监察

大队 、地税局等部门联动 ，全力
营 造 ‘合 力 ’建会 的 工作新格
局。”刘康曹说 。

为 了 尽 可 能 扩 大 工 会 覆 盖
面 ，他们 一 方 面 充分发挥行 业
（ 区 域 ）性 工会联合会 的 作 用 ，
把更多小微企业 、职工吸纳到工
会中来 ，还 引 导新领域和相关社
会组织 （残联 、工商联 、红十字
会 、青年联合会 、行业协会等 ）
成 立 工 会 ，接 长 了 工会 的 “手
臂”和 “触角”，使工会工作延
伸到社会各领域 。

此外 ，各街道总工会与社 区
服务 中 心等部 门 密 切配合 ，深化
“ 党建带动工建 、工建服务党建 、
党工共建 ”工作机制 ，把工会组建
向 社 区 、非公企业 、“两 新 ”组织
（ 新经济 、新社会 ）延伸 。做到每
成立 一 个社 区 、每新建一个非公

党组织 ，就成立 一 个工会 ，实现
“ 党的工作开展到哪里 ，工会工作
就跟进到哪里”。同时 ，依托基层
党建的 “两 培养”，把工会干部培
养成党员 、把党 员 培养成工会的
业务骨干 ，实现党工组织资源共
享 、工作互推 。

截至 目 前 ，雁塔 区共组建工
会 9300余 家 ，其 中 组 建 行 业
（ 区域 ）性工会联合会 85个 ，有
职工 （农 民工 ）会员 12万余人 。

考评机制促运转

雁塔 区地处西安城南繁华地
段 ，中小非公企业发展迅猛 ，但
因其规模小 ，单独组建工会 “不
切 实 际 ”。为 了 破 解 这 一 “瓶
颈”，雁塔 区总工会通过实地走
访 、座谈讨论等形式 ，结合地域
特点和行业类型 ，在辖 区 8个街
道总工会及 2个工业 园 区工会先
后成立了 商贸 、餐饮 、建筑业等
工会联合会 ，通过分类指导破解

组建难题 ，并 由 组织员担任工会
联合会主席 ，推动各项工会工作
创新发展 。

建会问题解决 了 ，如何更好
发挥联合会的作用 ？保持队伍稳
定？雁塔 区总工会 出 台 了 《行业
工会主席管理考评办法》，坚持每
年对行业工会主席进行百分制考
核 ，对排名最后的实行领导谈话 、
劝退 ，此举极大调动 了 行业工会
主席工作的主动性 、积极性 。

刘 康曹说：“我们现有工会
组织员 40名 ，其 中 30名担任专
职行业 （区域 ）性工会联合会主
席 。为 了 提升他们的业务水平 ，
区总举办 了 培训班 ，就是让他们
跟上工会工作发展的步伐。”

树品牌实现双赢

“ 工会对我 的帮扶 ，一辈子
也 忘不掉。”来 自 甘肃的张小英
是 完 美 （中 国 ）陕西 分公 司 员
工 、小寨路 商 贸 业 工会 联合会

会员 ，“父 母常年体弱 多病 ，孩
子 上 学 ，家 庭 经济 困 难 。工会
得知我 的情 况后 ，总 会 不 定 期
送 来慰 问 品 、慰 问 金 ，帮 我 渡
过难关。”

小寨路商贸业工会联合会主
席马金燕 回忆说 ：“没建会前 ，员
工待遇没保障 ，工会成立后 ，落实
了最低 1600元的工资标准。”

此外 ，各联合会每年根据行
业特点 ，组织开展形式多样的职
工活动 ，激发他们 的 工作 积极
性。“我们举办 了 计算机操作大
赛 、酒店服务业大赛 、农 民工技
能大赛等活动 ，以此提升职工的
技能水平 。小寨路商贸业工会联
合会还组织 135名农 民工进行 了
免费体检。”雁塔 区总工会组织
民管部负责人孙彩虹介绍说

“ 通 过行业 （区 域 ）性工会
组建 ，就是要扩大工会组织覆盖
面 ，在企业 、职工中树立工会的
品牌 ，实现双赢。”刘康曹说 。

本报记 者 杨 涛
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■中国政府首次就亚太安全合作政策发表白 皮书

■政治经济文化等领域公众人物姓名不能注册为商标

■机构：2016年新三板累计募资 1390亿元

■网购七 日 无理由退货暂行办法3月15日 起施行
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■2016年我省审计挽回经济损失11.5亿元

■陕西抽查66批次烟花爆竹产品　两成不合格
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本报讯　（胡 利 强 ）1月 10日 ，从延
长石油集团传来喜讯：2016年 ，全球首
套煤油气资源综合利 用 、深度转化的
大型能源化工项 目——延长石油靖边
园 区项 目 全面实现达产达效 ，聚烯烃
年产 量 达 到 103万吨 ，成为 我省首次
突破百万吨的单个能化项 目 。

据介绍 ，聚烯烃具有耐化学药 品
性 、耐水性及机械强度 、电绝缘性 良好
等特点 ，可制 造薄膜 、管材 、电线 电缆
等 ，在农业 、包装 、电子 、汽车 、机械等
方面有广泛 的用 途。2016年 ，延长石
油靖边煤油气资源综合利用项 目 攻克
技术瓶颈 ，优化生产运行 ，实现装置长
周期满负荷运行 ，全年生产聚烯烃 103
万吨 ，实现利润 8.5亿元。通过以销定
产和产 品 差异化开发 ，成功转产 6种
高附加值产品 ，累 计增收 1.84亿元 ，成
为延长集团转型发展的新亮点 。

为 了持续放大靖边煤油气综合利
用项 目 的示范效应 ，延长石油加快实
施靖边园 区 “姊妹篇”——延安资源
综合转化项 目 ，去年完成投 资 71亿
元。集团重点项 目 建设全面提速 ，建
成投产首套航空煤油装置 ，填补了 我
省能化企业 高 端航空 油 品 生 产 的空
白 ；靖边延 969地面集输项 目 实现一
次性开车成功 ；富县煤电一体化 、榆
神煤炭 分质 利 用 等项 目 也在加快推
进 。集 团 去 年 累 计 完成 投 资 303亿
元 ，实现 了 49种盈利 产 品 产 销 量 的
稳定增长 ，主要产品收入 占 比结构不
断优化 ，向油气煤化 电多产业领域拓
展迈出新步伐 。
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“ 我 国 终 于 能 制 造 自
己 的 圆 珠笔 尖 了 。”从 无
到 有 ，“笔 尖 革命 ”折射 出
中 国 实 体 经 济 、特 别 是
“ 中 国 制 造 ”转 型 升 级 的
诸 多 启 示 。

中 国 是 全 球 公认 的
制 笔 大 国。3000多 家 制
笔 企 业 、20余 万 从 业 人
口 ，一 年 能 生 产 出 多 达
400亿 支 圆 珠笔 。但核 心
的 笔 尖 以 及 生 产 笔 尖 的
设备 ，长 期 依赖 进 口 。自
主研发 出 中 国 笔 尖 ，无疑
是具有革命性 的 突破 。

当 今 世 界 制 造 业 的
竞 争 日 趋激 烈 ，谁 掌握 了
核 心 技 术和材料 ，谁就 能
赢得 先机。“笔 尖 革命 ”来
之 不 易 ，也 让 我 们 重 新 审 视 中 国
制 造 的 短板 。虽 然 我 国 已 经是世
界 第 二 大 经 济体 、第 一 制 造 大 国 ，
但我 国 企业 自 主创 新 能 力 与 发达
国 家 比 仍 存 在 较 大 差 距 ，尤 其 在
工 业 产 品 涉 及 负 荷 、速 度 、精度 、
腐 蚀 等 高 精 方 面 ，在 高 性 能 发 动
机 ，最精 密 的 电 子 元件 等 方 面 ，大
部 分 仍 然 依 赖 进 口 。“笔 尖 革 命 ”

成 功 背 后 蕴 含 着 经 济 转
型 升 级 的 大 道 理——提

信 心 ，聚 能 量 ，克 难 关 ，攀
高峰 。

要 实 现 中 国 制 造 由
大 到 强 需 要 的 不 单 是 科
研 攻 关。“笔 尖 革 命 ”取得
突 破 的 背 后 ，不 仅 是 人
才 、材 料 和 技 术 的 竞 争 ，
更 是 科 技 体 制 改 革 和 创
新 驱 动 战 略 的 推 动 。制
造 业 是 我 国 的 优 势 产
业 。在 经 济新 常 态 下 ，政
府 正 全 力 构 筑 利 于 创 新
的 市 场 秩序 和 制 度 ，为 企
业 提 供 系 统 的 公 共 服 务
体 系 ，为 市 场 提供试 错容
错 的 机 制 。企 业 应 该 乘
势 而 上 ，把 中 国 制 造推 向

更 高 端 。
当 前 ，我 国 经 济 处 于 艰 难 爬

坡 中 ，产 能 过 剩 、技 术 落后 、大 而
不 强 ，产 品 销路不 畅 ，是 不 少 企 业
的 痛 点 。为 此 ，中 央 作 出 供给侧
结 构 性 改 革 战 略 部 署。“笔 尖 革
命”的 成 功提 示 我 们 ，企业 深化供
给侧 结 构 性 改 革 和 转型 升级的 方
向 ，就 在 仍 被 别 人 垄 断 的 供 不 应
求 的 核 心技术上 。

小 小 圆 珠 笔 尖 的 研发 成 功 ，
折 射 出 中 国 企 业 转 型 升 级 的 曙
光 ，也 启 示 我 们 更 加 坚 定 地 走好
中 国 制 造爬坡过坎新征程 。

今年征兵准备工作全面展开
据 新 华 社 电 全 国 征兵 网 1

月 10日 全面展开 网 上兵役登记 、
应征 报 名和政策咨询 工作 ，今年
征兵准备工作全面展开 。

据了解 ，2017年 12月 31日 前
年满 18周岁 的男性公 民应在 6月
30日 前登录全国征兵网进行兵役
登记 ，当 年年满 17周 岁未满 18周

岁 的男性高 中 （含 中 专 、职高 、技
校 ）毕业生 ，本人 自 愿的也可以参
加兵役登记 。

国防部征兵办公室 日 前下发
《2017年征兵准备工作通知》，安
排部署 新年度征兵准备工作 ，要
求各地确保高质量完成新年度征
兵任务 。

“ 一带一路”国 际灯光艺术节将在韩城召 开
本报讯 （崔 清新 ）韩城市昨

日 在北 京 召 开新 闻发布会介绍 ，
2017中 国 ·韩城 “一带一路 ”国际
灯光艺术节将于 1月 21日 至 5月
底召 开 。

据活动主办方介绍 ，此次灯
光 艺术节将展 出 灯光作 品 500多
组 ，覆盖韩城的新城 、古城 、澽水
河 、芝 川 、西庄 5大片 区 ，作 品将
通过灯饰亮化 、彩灯作品 、花车游
行、3D光影秀 、互动娱乐 、彩船等
形式 向观众展示亮 、炫 、高科技的
灯光艺术效果 。

据介绍 ，灯光节期 间 ，活动还
将 在 元宵 节 期 间 及 节假 日 推 出
“ 一带一路”主题的十辆彩车穿梭

全城 。推 出 “一 带 一 路万 国 展 ”
“ 有 故事 的韩城”“灯的故事”“国
际微电影节”“民俗美食节”“雕塑
节 ”等主题 节 会及系 列 文化艺术
演出 。

韩城市政府副市长王志鹏在
发布会上表示 ，此次灯光 艺 术节
将一改 “政府主导 、财政投入 ”的
传统运营方式 ，以公司为主导 ，采
取市场化运作 的模式具体运 营 ，
多家知名驻韩企业 、韩城驻各地
商会 、同 乡 会及本土企业都积极
参 与 到活动 中 ，通 过社会化投资
将活动项 目 化 、产 品 化 、品牌化 ，
进而有效推动韩城市旅游的转型
升级 。

“脱贫不完不脱钩”——劳模的庄严承诺
耀 州 区 总 组 织 120名 劳模打 响 脱贫攻 坚战

本报讯 （记 者 王何 军）1月
9 日 ，在 2017年新春耀州 区劳模
助推脱贫攻坚对接帮扶贫 困 村
启 动仪式上 ，魏晓 芳 等 120名
省市 区劳模做 出 了 “脱贫不完
不脱钩 ，致富不 了 不断线”的
庄严承诺 。

仪式结束后 ，劳模被分成 9
队 ，分别深入照金 、关庄 、小丘等
9 个镇 、街道办 、贫 困 村 ，对 435
户 贫 困 户（1361人 ）展开对接帮
扶工作 。他们与帮扶户 分析贫
困 的成 因 、提 出 脱贫 的 意见 建

议 ，鼓励劳动脱贫 。
宋争民是柏树塬村贫困户 ，

活动中 ，他不但收到 了 慰 问金 、
米 、油 、被子等物品 ，还确立了 与
铜川 高塬农业有 限公司 的产业
扶贫对接关系 。在与 区劳模 、高
塬公司 党支部书记刘宝元 的交
谈中 ，宋争 民进一步提升了脱贫
的信心 。

在与帮扶户初步对接后 ，区
劳模 、耀州 区园艺站站长冯文涛
表示：“下一次 ，我将为帮扶户送
技术 ，帮助他们发展产业 ，最终

实现彻底脱贫。”
市劳模 、铜川市妇联巾 帼家

政公司总经理魏晓芳 表示 ：“我
将在全 区 固 定对接 300余 名 农
村富余劳动力女性和 1000余名
农闲时挂靠就业女性 ，帮助她们
尽早脱贫。”

“ 用群体力量打赢脱贫攻坚
战是工会组织 的优势 。组织这
项活动 ，就是让劳模充分发挥示
范引领作用 ，带领帮扶户尽早脱
贫致富。”耀州 区总工会主席张
凌宇说 。

仪式现场　本报记者　鲜康　摄

去年前11月 我省规上工业主营收入增速居全国第 14位
实 现主 营业务收入 17369.6亿元

本报讯　（汪 曼 莉 ）1月 10日 ，
省统计局发布最新数据 ，2016年
1-11月 ，我省规模 以上工业 实
现 主 营 业 务 收 入 17369.6亿 元 ，
同比增长6.2%，增速比上年同期
提高7.2个百分点 ，比 1-10月 提
高 0.5个百分 点 ，高于全 国增速
1 .8个百分点 ，位居全国第 14位 。

去年 1-11月 ，我省规模 以
上工业经济运行平稳 ，全省规上
工业累 计实现工业增加值同 比增
长 6.8%，增 速 与 1-10月 持 平 。
在全省 40个大类行业 中 ，31个

大类行业 实 现 主 营 业务收 入增
长 ，6个行业收入超过 千亿元 。
同 时 ，企业盈利 水平有所提高 ，
40个大类行业均实现盈利 。全省
规 模 以 上 工 业 实 现 利 润 总 额
1211.8亿元 ，同 比增长 8.3%，从
去年 9月 开始结束 了 24个月 的负
增长 ，连续三个月 实现增长 ，较
1-10月 份加快4.2个百分点 ，增
速居全国第 16位 。

去 年 前 11月 ，我 省企 业 去
库存 、去杠杆 、降成本成效继续
显现。11月 末 ，全省规模以上工

业 企 业 产 成 品 存 货 837.6亿 元 ，
同 比增长 0.1%，增速 同 比放缓 7
个百分点 。产成品存货周转天数
为 18.1天 ，同 比减 少 1.4天 。企
业资产负债率为 55.9%，同 比下
降 0.7个百 分点 。每 百 元主营业
务收入 中 的成本为 81.94元 ，同
比增加 0.65元 ，较 1—10月 减少
0.36元。预计全年随着供给侧结
构性改革的逐步深化 ，工业结构
将不断优化 ，新增长动能不断积
蓄 ，工业企业效益有望保持稳定
增长 。

深入推进供给侧改革


